



L'ECHO DES USAGERS

du centre hospitalier de Châteauroux-Le Blanc

SEPTEMBRE 2025

1/2



CONTACTS UTILES POUR LES USAGERS

Représentants des usagers
du CH de Châteauroux-Le Blanc :

M. SCHNEIDER

Représentant titulaire
Ligue contre le cancer
phs36@orange.fr

Mme ROSA-ARSENE

Représentante titulaire
UNAFAM
d.rosaarsene@orange.fr

M. JOUOT

Représentant suppléant
Familles rurales
hubert.jouot@wanadoo.fr

Mme ROUX

Représentante suppléante
Ligue contre le cancer
karine.roux71@orange.fr

Cyrille HARMEL, nouveau directeur du CH de Châteauroux-Le Blanc

Je suis heureux de vous présenter ce nouveau numéro de l'Echo des Usagers. Ce support est pensé comme un lien privilégié avec vous, usagers et partenaires de l'hôpital, afin de mieux partager notre actualité, nos projets et les évolutions de notre offre de soins.

Ce numéro illustre la dynamique d'adaptation et d'innovation qui anime notre établissement. Vous découvrirez notamment le rôle essentiel du Centre Périnatal de Proximité (CPP) du Blanc, qui propose un accompagnement personnalisé et de proximité aux futures mamans et à leurs enfants, grâce à une équipe pluridisciplinaire mobilisée à chaque étape.

Vous pourrez également faire connaissance avec nos nouveaux Infirmiers en Pratique Avancée (IPA) en psychiatrie et santé mentale. Leur arrivée marque une étape importante en venant enrichir les prises en charge, améliorer l'accès aux soins et offrir une nouvelle approche du suivi des patients, en complémentarité des médecins.

Enfin, nous revenons sur un bel événement culturel qui a récemment animé le site de Gireugne : le festival de Gargillesse Hors les murs. Cette parenthèse musicale, ouverte à nos patients comme à nos professionnels, illustre combien la culture a sa place à l'hôpital, comme facteur de lien et de bien-être.

À travers ce journal, nous voulons rendre compte des actions concrètes menées par nos équipes, au service des patients et de leur entourage. Je remercie chaleureusement l'ensemble des professionnels pour leur engagement quotidien, et vous souhaite une bonne lecture.



Festival de Gargillesse Hors les murs



Le 18 août 2025, sur le site du pôle de psychiatrie de Gireugne, le Centre Hospitalier Châteauroux - Le Blanc a eu le plaisir d'accueillir Joséphine Plagnol, harpiste formée au Conservatoire National Supérieur de Musique de Paris et lauréate de plusieurs concours internationaux.

Ce projet, en partenariat avec le festival de Gargillesse, permet à des publics souvent éloignés de l'offre culturelle de découvrir la musique classique au sein même de l'hôpital.

Devant une vingtaine de personnes (patients du site de Gireugne, professionnels et usagers du CMP Pivot) l'artiste a proposé un programme varié mêlant grandes œuvres classiques et chansons françaises intemporelles. Le public a même eu l'occasion de chanter en chœur, accompagné par les cordes de la harpe.





L'ECHO DES USAGERS

du centre hospitalier de Châteauroux-Le Blanc

SEPTEMBRE 2025

2/2



Le Centre Périnatal de Proximité (CPP) du Blanc, une offre de proximité pour les futures mamans et les nouveau-nés



Le Centre Périnatal de proximité (CPP) du site du Blanc vous accompagne tout au long de votre grossesse, du premier suivi jusqu'au 8ème mois (et jusqu'au 9ème mois si l'accouchement est prévu à la maternité de Châteauroux).

Une équipe pluridisciplinaire vous accompagne avec écoute, expertise et bienveillance :

- ▶ 2 sages-femmes (échographie & consultations)
- ▶ 1 psychologue
- ▶ Des gynécologues-obstétriciens
- ▶ 1 auxiliaire de puériculture
- ▶ 1 secrétaire médicale



Au-delà de la grossesse, notre équipe vous accompagne aussi dans toutes les étapes de votre vie de femme et de mère.

- ▶ Préparation à la naissance et à la parentalité
- ▶ Massage du nourrisson : moments privilégiés pour renforcer le lien parent-enfant
- ▶ Accompagnement post-natal : suivi pendant les 29 premiers jours de votre enfant, conseils sur l'alimentation et le développement du nourrisson
- ▶ Un lieu d'écoute : soutien psychologique et réponses aux préoccupations de la parentalité

Le CPP du Blanc prend également en charge les patientes dans le cadre d'une interruption volontaire de grossesse (IVG), incluant l'échographie de datation et l'accompagnement adapté (à domicile ou en ambulatoire).

Le Centre Périnatal de Proximité (CPP) est situé sur le site du Blanc : 5 rue Pierre Milon, 36300 Le Blanc

Horaires : du lundi au vendredi de 9h à 17h

Rendez-vous : uniquement sur appel au **02 54 28 28 40**

Le CPP du Blanc =
un lieu chaleureux
et adapté au plus
près de votre
quotidien

Bienvenue à nos nouveaux Infirmier(e)s en Pratique Avancée (IPA) en psychiatrie et santé mentale

Dans un contexte de fragilisation de la démographie médicale, l'arrivée des IPA représente une avancée majeure pour l'ensemble du territoire et le CH. Nouveau métier dans le paysage hospitalier, leur présence constitue une réponse innovante aux besoins croissants en santé mentale.

En soutien des psychiatres, les IPA apportent un regard clinique complémentaire et contribuent à enrichir les prises en charge. Leur rôle dépasse l'appui médical : ils incarnent une nouvelle approche du soin, centrée sur le patient, visant à renforcer son autonomie et sa qualité de vie au quotidien.

Leur intégration permet concrètement de :

- ▶ Améliorer l'accès aux soins
- ▶ Recentrer le temps médical, notamment pour la prise en charge des situations d'urgence
- ▶ Réduire les délais d'attente entre deux consultations
- ▶ Renforcer la coordination avec l'équipe pluridisciplinaire et les partenaires extérieurs (médecins de ville, structures médico-sociales, associations)

Les IPA assurent des missions variées, telles que :

- ▶ L'évaluation clinique approfondie
- ▶ Le renouvellement de certains traitements
- ▶ L'accompagnement personnalisé des patients
- ▶ La transmission et la formation auprès des étudiants et des professionnels

L'arrivée des IPA constitue un levier structurant pour consolider et réinventer l'offre de soins psychiatriques et de santé mentale sur notre territoire



Notre équipe d'infirmier.es en pratiques avancées en psychiatrie